
 

 

证券代码：002169                              证券简称：智光电气 

广州智光电气股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系 

活动类别 

 

 特定对象调研         分析师会议 

 媒体采访             业绩说明会 

 新闻发布会          路演活动 

 现场参观  

 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

参与智光电气 2023年投资者网上集体接待日暨2023年中报网上

业绩说明会的投资者 

时间 2023 年 9 月 19 日（周二）下午 15:45-17:00 

地点 
公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）采

用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待 

人员姓名 

1．董事长、总裁李永喜 

2．董事、副总裁、财务总监吴文忠 

3．董事、副总裁、董事会秘书曹承锋 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

在本次网上业绩说明会上，针对公司的经营情况、财务状况

等，就投资者关心的问题进行线上解答，主要问题及公司回复情

况整理如下： 

1．您好，请问公司在电力物联网和工业互联网方面有哪些

应用和相关业务，谢谢！ 

答复：您好，谢谢您的关注。自 2018 年开始，公司致力于

工业互联网的构建与实施。截至目前，公司已搭建了能源数字化

控制与能源管理平台，形成了“能源数字化控制系统”“企业能

源管理系统”“储能 EMS”“储能智慧云网”“光储充微网智

慧能源管理平台”“智能用电运维系统”“光伏电站运营管理系

统”等诸多产品和技术应用。更多详细的介绍，请关注公司官方

网站（https://www.gzzg.com.cn/ListOfPlatforms/info.aspx?itemid=

116）。 

2．请问公司储能业务和虚拟电厂业务订单如何，在手订单



 

 

多少，谢谢！ 

答复：公司通过投资工商业储能，参与虚拟电厂业务，目前

仍在持续推进中。谢谢！ 

3．请问公司采取哪些相关措施保证公司高质量发展，达成

年度利润，回报投资者，展现新活力，谢谢！ 

答复：您好，公司在 2022 年度报告及 2023 年中期报告管理

层分析部分有对经营举措进行披露，敬请参阅！ 

4．最近几年，公司扣非净利润都是亏损的，请问李总这是

什么原因造成的？公司有什么应对措施？今年扣非净利润能否

转正？ 

答：近几年，电力电缆业务占公司合并营业收入占比较高，

由于主要原材料铜价上涨及套保率较低导致扣非净利润亏损。自

2022 年下半年开始，铜期货套保率接近 100%。2023 年电缆业务

持续两个季度实现盈利。谢谢！ 

5．请问公司今年储能海外预计获取的多少订单，是否会有

利润产生，和国内相比，海外的利润率是否跟国内相当？ 

答：为适应海外储能业务发展的形态，2023 年公司进一步

强化资源配置，预计 2024 年会带来更大的销售增量；从目前行

业市场分析，海外储能系统的利润率水平要优于国内市场。谢谢！ 

6．您好，请问公司在碳中和和节能环保方面有哪些应用和

相关业务，谢谢！ 

答复：您好，在节能环保领域，全资孙公司智光节能环保，

作为经国家发改委、国家财政部首批备案和国家工信部首批推荐

的大型综合性节能服务公司、广东省专精特新中小企业、广东省

高新技术企业，大力推进新能源与传统节能的创新融合，立足先

进的技术、产品、方案，依托专业的服务、灵活的商业模式，为

电力、建材、冶金、市政、能源等大中型用户提供节能改造、能

效监控、储能等一站式服务，以环保低碳为驱动，致力于解决环

保行业的治理痛点，聚焦污泥处理处置、垃圾处理等细分领域，



 

 

充分挖掘“城市矿山”，实现精准资源化利用。谢谢！ 

7．今年主营有扭亏可能吗？ 

答复：您好，谢谢您的关注。2023 年以来公司整体经营稳

中向好，上半年公司实现营收 13.26 亿元，同比上年同期增长

46.96%。公司储能产能扩张稳步推进，为后续储能系统大规模、

高质量交付打下良好基础；公司加大研发投入，不断技术创新，

成为国内少有的具有自主核心的“PCS（变流器）+BMS（电池

管理系统）+EMS（能量管理系统）+DMS（储能全寿命周期大

数据管理系统）+CMS（云端能量管理平台）+先进电池 PACK”

全栈式核心技术系统且覆盖高压级联、低压组串技术路线的数字

能源装备提供商。公司将积极对外做好市场营销工作，对内完善

生产和质量体系，打造精品持续引领高压级联型技术发展，为股

东创造更大价值。 

8．请问公司新建产能预计今年什么时候能投产，谢谢！ 

答复：公司新建的黄埔区永和园区储能产线第一期预计在

2024 年第一季度前投入使用，永和园区第二期预计在 2024 年第

二季度前投入使用。谢谢！ 

9．董事长您好，请问公司目前在手订单多少，下半年订单

是否充足，下半年订单同比 2022 年是增长还是下降？谢谢！ 

答：订单预计 2023 年同比 2022 年会实现增长。谢谢！ 

10．请问公司目前持有广州粤芯半导体多少股份，后续是否

会加大投资，向芯片和半导体产业发展？ 

答复：您好，谢谢您的关注。公司目前通过产业基金间接持

有粤芯半导体股权合计 5.46%。 

11．请问公司充电桩业务和哪个品牌车企有合作，谢谢！ 

答：智光研究院储充系统适应不同场景和不同品牌新能源车

的应用，谢谢！ 

12．请问公司与宁德时代有哪些方面的合作，进展如果，谢

谢！ 



 

 

答复：您好，谢谢您的关注。在国家双碳战略目标的产业背

景下，公司与宁德时代签署战略合作协议，积极探讨更大范围和

深度的合作，双方充分利用各自的资源优势、人才优势、技术创

新能力，快速打通产业链的合作资源，深化合作，共赢发展。 

13．各位领导好，想了解下今年储能行业的发展情况，以及

公司目前储能业务最新进展和对未来的展望，能介绍下吗？谢

谢！ 

答：储能行业依然保持快速的增长，公司明确以储能规模化

发展作为后续增长的战略支撑点。谢谢！ 

14．请问公司及控股子公司是否有光刻机设备，谢谢！ 

答复：您好，公司及控股子公司没有光刻机设备。谢谢！ 

15．请问公司与广州储能集团有哪些方面合作，进展如何？ 

答复：您好，目前公司与广州储能集团已经开始有业务层面

的合作。谢谢！ 

16．您好，请问公司 2023年利润目标多少？目前在手订单

是否充足，采取了哪些措施确保达成利润目标？谢谢 

答复：您好，储能规模化发展是公司发展战略的重点，公司

构建国内及国外两大市场销售体系，并通过综合能源服务推动工

商业储能的销售规模，另外，公司新建产能将陆续投入使用，都

会促进公司的利润目标的达成。谢谢！ 

17．请问公司边缘计算业务开拓情况如何？谢谢！ 

答复：公司边缘计算应用主要围绕智光主营业务进行开展，

如工业大电机、储能云、储充等细分应用。谢谢！ 

 

附件清单（如有）  

日期 2023 年 9 月 20 日 

 


